
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 14/04/2025 às 17h. Local: Ambiente online, através do Google

Meet- meet.google.com/anm-yzgj-oir 

A Secretária do Comtur, Heloise Pigatto iniciou a reunião, agradeceu a presença dos

Conselheiros em reunião realizada em ambiente virtual e deu as boas-vindas a todos.

Informou  que  a  Presidente  do  Comtur,  Francini  Cabrera  Piera  em  breve  fará  a

continuidade da reunião, pois estava em um outro compromisso. Logo após, deu início

à reunião, seguindo os assuntos da pauta:

1- Aprovação da ata da reunião anterior-  Heloise informou a todos que a ata da

reunião realizada em dez de março de dois mil e vinte e cinco, foi encaminhada aos

conselheiros de forma antecipada, via e-mail.  Abriu então para deliberações sobre a

ata e informou que a conselheira Izildinha havia solicitado uma alteração via e-mail.

Ressaltou que a solicitação já foi ajustada. A ata foi colocada novamente em votação e

foi aprovada pelos conselheiros presentes.

2- 20ª Festa do Caqui e Cia.- A Presidente Francini iniciou o assunto, informou que

compareceu  na  Festa  e  ressaltou  a  organização  e  decoração,  que  foi  bastante

elogiada  e  deu  um  toque  diferenciado  no  evento.  Convidou  a  responsável  pela

Secretaria de Cultura e Turismo, Samantha, para comentar sobre a Festa. Samantha

agradeceu primeiramente pelo envolvimento de todos: especialmente os produtores

rurais  e  o  artesanato,  que  elaborou  produtos  específicos  para  o  evento,  com  a

temática do caqui  e  do município.  Comentou que observou no público um grande

interesse pelos detalhes da festa, pelas informações repassadas aos visitantes, o que

foi  corroborado  pelo  Conselheiro  Marcio,  que  salientou  que  houve  uma  grande

conexão entre o público e os servidores que trabalharam na festa. Ressaltou que a

Festa recebeu mais de cem mil visitantes e que, mesmo nos momentos que ocorreram

os shows maiores, notou que o público também consumiu nesses momentos, fator

esse que não ocorreu em edições anteriores da Festa.
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Caroline  informou  que  os  dois  finais  de  semana  notou  um  movimento  bastante

constante e intenso junto aos produtores rurais, artesanato, Quilombo Brotas. Caroline

informou  que  recebeu  diversos  elogios  sobre  a  Festa,  especialmente  pela

programação e área destinada às crianças.

Izildinha  elogiou  o  trabalho  de  todos  e  comentou  que  a  festa  teve  um  grande

movimento de pessoas. Sugeriu que, para os próximos eventos, seja solicitado, para

as pessoas que puderem, uma doação de alimento não perecível. Caroline relembrou

que isso acontecia em anos anteriores,  mas que poderia ocasionar  algum tipo de

impedimento para as pessoas que não têm condições de fazê-lo, mesmo que não

fosse uma condição obrigatória para entrada na Festa. Samantha relembrou que é

uma política do Prefeito não solicitar nenhum tipo de colaboração.

Vital  informou  que  as  vendas  para  os  produtores  rurais  foram  bastante  intensas,

elogiou algumas alterações nas instalações para os produtores rurais, que facilitaram

a logística e citou como exemplo, a sala de apoio instalada no galpão dos produtores.

Informou que essa foi uma das melhores festas que participou como produtor rural e

observou que há necessidade de melhora nos banheiros químicos, que devem ter

iluminação e melhor higienização. Francini ressaltou que, devido ao grande número de

visitantes, é necessário que o evento seja adaptado da melhor forma para recebê-los.

Adriana ressaltou que a barraca da APAE, teve intensiva venda de pastéis, durante

todo  o  período  da  festa,  informação  essa  corroborada  pelo  Conselheiro  Ivo,  que

também é Vice- Presidente da APAE e informou que no domingo, a venda atingiu a

quantidade de 2 mil pastéis.

Heloise informou que no primeiro sábado da festa, o Secretário de Turismo e Viagens,

Roberto de Lucena, visitou a festa, o que foi bastante positivo. Informou que a Festa

recebeu visitantes de diversas localidades: Caçapava, Santo André, Matão, Guarulhos,

Jarinu, Jundiaí, Louveira, São Bernardo do Campo, Valinhos, Itu, Morungaba, Barueri,

São  Paulo,  Jaguariúna,  Curitiba,  Atibaia,  Campinas,  Osasco,  Rio  de  Janeiro,  São

Caetano do Sul, Serra Negra, Bragança Paulista, Itapecerica da Serra, São José dos

Campos,  Nova Odessa,  Praia  Grande,  Bauru,  Mogi  Guaçu,  Mauá,  Ribeirão  Pires,

Cruzília, Viçosa, Florianópolis e Piracicaba. 

Vital  informou  que  atendeu  alguns  visitantes  de  João  Pessoa  e  uma  pessoa  da

Argentina.

Caroline comentou que a festa também recebeu a visita de diversos guias de turismo,

que  conheceram  o  evento  e  visitaram  propriedades  rurais.  Ressaltou  que  esses

2



profissionais têm por objetivo oferecer aos seus clientes,  visitas para a cidade e para

a Festa.

Francini  ressaltou  que  o  Mercado  Municipal  “Dona  Lica”  também  recebeu  um

expressivo número de turistas nos finais de semana da Festa. Heloise ressaltou que,

durante  os  passeios  turísticos  oferecidos  na  Festa,  o  material  físico  (folder)  do

Mercadão foi distribuído, de forma a divulgar esse importante atrativo da cidade.

3- Mapa do Turismo Brasileiro- Heloise informou que o SISMAPA- Mapa do Turismo

Brasileiro encontra-se disponível  para o preenchimento de informações e envio de

documentos  do  município  de  Itatiba,  até  o  dia  23  de  abril.  Ressaltou  que  o

preenchimento  é  essencial  para  os  municípios  turísticos,  conforme  orientação  do

Ministério do Turismo. Informou que a Secretaria de Cultura e Turismo já acionou as

Secretarias Municipais  para solicitar  algumas informações e que,  até a data limite

estipulada,  o preenchimento será concluído.  Heloise ressaltou que os conselheiros

serão informados sobre o assunto na próxima reunião. 

4- Andamento CRTUR- Conselho Regional de Turismo do Circuito das Frutas-

Caroline informou que Itatiba já formalizou as indicações do Comtur Itatiba e da Rota

Princesa da Colina junto ao CRTUR e que, no dia 22 de abril, haverá uma reunião com

a  nova  composição  deste  importante  Conselho.  Ressaltou  que  as  atividades  ali

desenvolvidas serão informadas ao Comtur ao longo das reuniões.

5- Outros assuntos- A Presidente Francini abriu para manifestação dos conselheiros

presentes, para tratar sobre assunto que não estevam contemplados nesta reunião e

comentou inclusive que poderiam sugerir assuntos para a próxima reunião do Comtur

e não houve manifestação dos presentes.

6- Encerramento-  Nada mais havendo a tratar, a Presidente Francini agradeceu a

todos os presentes e encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a presente ata,

que segue assinada pela Presidente do COMTUR, Francini Cabrera Piera.

Registros da captura de tela:
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Francini Cabrera Piera

Presidente do Comtur Itatiba
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